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Встречаемся у фонтана

ДЕНЬ ПОДПИСЧИКАНАЦПРОЕКТ «ПОДДЕРЖКА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА». СОЦИАЛЬНЫЙ БИЗНЕС

Медицинский туризм. 
Тобольское начало

Наверное, сложно в это 
поверить, но и к нам в То-
больск из других городов 
едут люди за медицин-
скими услугами. Тоболь-
скую клинику кардиоло-
гии и флебологии «Dr. PRO» 
сегодня знают не только в 
родном городе, слух о про-
фессионализме и высоком 
качестве её услуг дошёл 
до жителей областного 
центра, других близлежа-
щих регионов, ХМАО, ЯНАО 
и даже юга нашей страны.

Спросите – чем же ус-
луги «Dr. PRO» отличают-
ся от других частных кли-
ник, если пациенты готовы 
ехать сюда из других регио-
нов? Отвечают сами паци-
енты. «В первую очередь, 
это качество оборудования. 
Ещё когда только задумы-
вался этот проект созда-
ния клиники кардиологии 
и флебологии, его инициа-                        
тор, кардиохирург Анд-
рей Прохорихин, чётко по-
ставил перед собой задачу 
приобрести только самое 
качественное оборудова-
ние. Например, аппарат УЗИ 
только фирмы «Дженерал 
электрик», никаких анало-
гов он не рассматривал, хо-
тя можно было сэкономить 
в 5 раз и купить китайский 
аналог, с какими сегодня в 
основном и работают част-
ные клиники не только в То-
больске; и в Тюмени сложно 
найти медоборудование та-
кого уровня, – рассказыва-
ет финансовый консультант 
проекта и клиент клиники 
Ольга Кийко. – И несмотря 
на многочисленные трудно-
сти при заказе этой техни-
ки (и скачки доллара, и затя-
гивание сделки со стороны 
поставщиков, и повышение 
первоначальной цены), док-
тор не изменил своё прин-
ципиальное решение: если 
работать, то качественно. 
Поэтому вся моя семья, на-
ши родители стали пациен-
тами этой клиники».

«Это именно тот пример 
социального и ответствен-
ного предпринимателя, ко-
торый реально стремится 
помочь людям, решить их 
социальный запрос, а не по-
лучить больше прибыли. 
Это очень ценно, когда чело-
век открывает свой бизнес со 
знанием дела, как профессио-
нал, чётко понимая, какие 
обследования необходимы в 
кардиологии и флебологии, 
чего не хватает тобольской 
медицине, на каком обору-
довании это надо делать. 
Все врачи здесь – большие 
профессионалы, с огромным 
стажем работы, – коммен-
тирует Марина Родионова, 
руководитель тобольского 
представительства Торгово-
промышленной палаты Тю-
менской области. – Но надо 
понимать, что здесь только 
полное кардиологическое 
обследование, а не лечение, 
и в случае срочной необхо-
димости врачи согласовыва-
ют оперативное лечение по 
полису с областной больни-
цей в Тюмени». 

Для кардиообследования 
в клинике есть суточный 
монитор ЭКГ, который не 
только кардиограмму запи-
сывает, но и артериальное 

давление (АД) и оценивает 
функцию внешнего дыха-
ния. Оказывается, очень час-
то проблемы со сном, с АД и 
головными болями связаны 
с задержкой дыхания во сне 
(ночное апноэ). «У таких лю-
дей бывает за ночь до двух 
с половиной часов перио-
ды ночного апноэ, совсем 
не дышат. Высокочувстви-
тельное устройство помо-
гает выявлять это, и время 
от времени отправляем па-
циентов лечиться к лорвра-
чу», – комментирует кардио-
хирург и создатель клиники 
Андрей Прохорихин. 

А в части флебологии (ле-
чение вен), как уже сказано 
выше, такого аппарата для 
исследования сосудов экс-
пертного класса больше нет 
в Тобольске. Он способен без 
закрашивания увидеть кро-
воток в венах, форменные 
элементы крови, самые ма-
ленькие сосуды. Лазерным 
лечением вен в нашем горо-
де также впервые занялась 

клиника «Dr. PRO», это совре-
менная безопасная методи-
ка, позволяющая «запаять» 
патологический сосуд и вы-
вести его из общего крово-
тока. Также здесь проводят 
склеротерапию – удаление 
сосудистых «звёздочек» на 
ногах. И цены вполне демо-
кратичны, этот момент так-
же играет значимую роль, 
люди выбирают поездку в 
Тобольск, чем делать такие 
операции в своём городе. 

CКСТАТИ, 

И рассказал, что в клини-
ке освоили и ввели методи-
ку по обследованию и пунк-
ции щитовидной железы. 
И тем пациентам, которым 
необходимо делать еже-
годную биопсию узлов щи-
товидной железы, больше 
не надо ездить в Тюмень и 
ждать своей очереди. «Мы 
делаем УЗИ щитовидной 
железы, берём пункцию, 
отправляем все анализы и 
описание УЗИ в лаборато-

 ” Напомним,                                                 
инвестиционный                                                   
проект по созданию                                               
в Тобольске клиники                                           
кардиологии и флебологии                                          
«Dr. PRO» был реализован                                              
в 2020 году кардиохирургом                      
Андреем Прохорихиным                                                            
при консультационно-                                   
организационной поддержке                                  
администрации города,                                      
финансовой поддержке фонда                      
«Инвестиционное агентство                 
Тюменской области» и компании 
СИБУР, которая компенсировала 
50% инвестзайма 

рию, получаем ответ. Если 
требуется срочное опера-
тивное лечение, согласуем 
госпитализацию в тюмен-
скую клинику по полису 
бесплатно. У нас установ-
лен прямой контакт с опе-
рирующим хирургом, ве-
дущим специалистом в 
Тюменской области Макси-
мом Олеговичем Никули-
ным», – отметил руководи-
тель клиники. 

Напомним, инвестици-
онный проект по созда-
нию в Тобольске клиники 
кардиологии и флебологии                 
«Dr. PRO» был реализован в 
2020 году кардиохирургом 
Андреем Прохорихиным 
при консультационно-ор-
ганизационной поддержке 
администрации города, фи-
нансовой поддержке фон-
да «Инвестиционное агент-
ство Тюменской области» и 
компании СИБУР, которая 
компенсировала 50% ин-
вестзайма. 

俯eНаталья ЮРЬЕВА 

продвигая медицинский туризм в Тобольске, руководитель 
клиники Андрей Прохорихин даже заключил договор с 
гостиницей «Славянская», где для иногородних пациентов 
предусмотрен льготный тариф на размещение. «Наши пациенты 
после лазерного удаления вен могут отдохнуть в нашем городе 
как обычные туристы, прогуляться по Тобольску, узнать много 
интересного из истории, заселиться в гостиницу «Славянская». На 
следующий день прийти к нам на повторный осмотр и уже после 
спокойно ехать домой. Сейчас с открытием аэропорта появилось 
больше возможностей, значит, будем думать, как из Москвы, 
Питера, Екатеринбурга и Новосибирска завлекать пациентов 
к нам. Уже столкнулись с информационными трудностями 
для продвижения там своих услуг, будем решать проблему», – 
сообщил Андрей Прохорихин.

Наше IT-будущее

В Тобольске состоялся первый IT-форум в рамках 
большого проекта «ИТ-будущее», который реализу-
ется некоммерческой организацией «Развитие» при 
поддержке программы социальных инвестиций 
компании СИБУР «Формула хороших дел». 

IT-форум направлен на развитие специалистов в 
области программирования. Участниками масштаб-
ного мероприятия стали школьники, студенты, ру-
ководители образовательных учреждений, пред-
ставители органов власти и предприниматели. «В 
рамках форума прошли конференции, где мы обсу-
дили самые актуальные вопросы для развития про-
граммистов: где и как учиться, как развиваться, где 
работать, как взаимодействовать, новые техноло-
гии и формы в обучении. И всё это за два дня, бы-
ло круто! Мы собрали по-настоящему крутую коман-
ду спикеров-практиков и экспертов, руководителей 
IT-компаний из Москвы, Тюмени и Сочи», – поделил-
ся главный организатор форума и руководитель                     
АНО «Развитие» и IT-компании «Эксперт» Констан-
тин Константинов.

Среди множества полезных мероприятий отме-
тим хакатон по программированию для тобольских 
школьников на базе «IT-школы экспертов» Тоболь-
ска, интенсив для руководителей школ (кружков) 
дополнительного образования, стратегическую сес-
сию «От школьника до программиста», конференции 
для студентов «Будущий программист», для руко-
водителей учебных заведений и будущих препода-
вателей «Современное образование в ИТ-сфере» и 
заключительную конференцию, где ребята презен-
товали свои IT-проекты.

НАЦПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ»

Дорогие наши читатели! Вот вы и завершили 
очередной дачный сезон. Самое время принять 
участие в подписной кампании и оформить полу-
годовую подписку на газету «Тобольская правда», 
а также на областную и центральную периодику.

По сложившейся традиции редакция газеты «То-
больская правда» совместно с седьмым отделени-
ем Почты России в Тобольске организует День под-
писчика. 

Будем ждать вас 11 ноября в ТРЦ «Жемчужина Сиби-
ри», у фонтана, с 10 до 13 часов. Гарантируем льготную 
стоимость, небольшие презенты и возможность за-
дать волнующие вас вопросы. Будем рады услышать 
от наших читателей отзывы и пожелания в адрес ста-
рейшей газеты Урала, Сибири и Дальнего Востока. 

俯Анна ЩЕРБИНИНА 

CМОЛОДЦЫ!

Подведены итоги, и мы представляем ребят, которые прошли 
весь путь проекта, от начала идеи создания приложения до 
его реализации и защиты на конференции. Первое место 
завоевала команда «Let’s change» (Егор Дубина и Екатерина 
Евдокимова) с проектом «LiveTob», немного отстала от них 
команда «AsiaFly» (Денис Жижкин и Милена Мартиросян) 
с проектом «TurChat», на третьем почётном месте – 
команда «Liminos» (Вячеслав Дроздов и Максим Алиев) с 
проектом «EcoWorld» . «Это те, кем мы можем гордиться, 
наши будущие программисты. От всей души поздравляю 
ребят с тем, что они дошли до конца, показали себя как 
профессионалы, команда! Желаю не останавливаться на 
достигнутом и идти только вперёд!» – пожелал победителям 
Константин Константинов.

俯eЛада ЛИСОВА

 e Андрей Прохорихин

 e Слева направо: Ольга Кийко, Андрей Прохорихин и Марина Родионова
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Оцифрованы все

На Завальном кладбище появилась новая услуга 
– поиск захоронений. Каким образом это проис-
ходит и с помощью чего, рассказал глава города 
Максим Афанасьев во время заседания обществен-
ной палаты Тобольска.

Как выяснилось, одним из проблемных вопросов 
для горожан является невозможность поиска неко-
торых захоронений на Завальном кладбище. «Может 
быть, стоит на этой территории установить секторы, 
чтобы легко находить могилы знакомых и друзей, 
исторические памятники, как это сделано на многих 
цивилизованных кладбищах по стране. Очень часто 
приезжаю в Тобольск, недавно пытались отыскать за-
хоронения известных при жизни в городе людей, но 
так и не смогли», – обратилась к главе Тобольска де-
путат Тюменской областной думы Тамара Казанцева. 

Оказалось, что городские власти давно озабочены 
этим моментом и многое уже сделано. 

– Мы ушли дальше, чем просто разбили на секто-
ры. Мы оцифровали каждое захоронение (создана 
электронная карта всех захоронений с именами и да-
тами), и не только на территории Завального, но и на 
всех других городских погостах (напомним, всего их 
шесть). И теперь у смотрителя кладбища есть в ком-
пьютере вся информация о конкретном месторас-
положении любого захоронения, – сообщил Максим 
Афанасьев. – На входе у кладбищ имеется объявле-
ние о возможности оказать помощь в поиске захоро-
нений через цифровую карту. Все новые захоронения 
также автоматически заносятся в эту карту.

ПОЛНЫЙ СПИСОК

Дорожное завершение
Дорожники ДРСУ-6 завершили комплексный 

ремонт дорог в 8 микрорайоне.

  – Этап строительных работ позади, – сообщил нам 
заместитель директора предприятия Геннадий Ре-
шетников.

Ещё весной ездить по этой части микрорайона на 
автомобиле или передвигаться пешком было очень 
затруднительно. Жители не раз жаловались на уби-
тые дороги с трещинами и ямами, которые осенью и 
весной, а также после дождей наполнялись грязью и 
водой, а по неровным и разбитым временем тротуа-
рам было так же проблематично ходить.

В этом году было принято решение привести эту часть 
микрорайона (в районе жилых домов №№ 10,11, 22, 19) в 
надлежащее состояние и обеспечить жителям комфорт-
ное передвижение. В результате здесь уложили асфальт 
на дороги, появились дополнительные тротуары вдоль 
детского сада №40 и между жилыми домами, оделась 
в новый асфальт существующая парковка у магазинов 
«Монетка» и «Магнит у дома», кроме того, оборудовано 
ещё четыре новых парковочных кармана.

Сегодня, по словам Геннадия Решетникова, дорож-
ники ещё не совсем покинули микрорайон, они заня-
ты благоустройством: завозят грунт, чистят, убирают, 
чтобы уже через неделю ничто не напоминало, что 
здесь проводились работы. Ну а что жители? Они бла-
годарны администрации и подрядной организации 
за долгожданный ремонт.

俯Вера ВОЛГИНА

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Цифровое око региона

В Тюменской области самое большое количество 
установленных Ростелекомом камер видеонаблю-
дения на Урале.

 Все они функционируют в рамках реализации про-
екта «Безопасный город». Всего в регионе цифровой 
провайдер установил 1392 камеры на 355 объектах в 
Тобольске, Ишиме, Заводоуковске, Тюмени и Ялуто-
ровске. 

Это те места, где отмечается массовое скопление 
людей: торговые центры, площади, скверы, перехо-
ды, путепроводы, дворовые территории и т.д. Регио-              
нальная система видеонаблюдения имеет модули 
распознавания лица и детекцию государственных 
регистрационных знаков, марок и моделей автомоби-
лей, а камеры — функционал удалённого управления 
видеокартинкой (увеличение, приближение, обзор на 
360 градусов).

Камеры могут отслеживать не только преступле-
ния и отвечать за безопасность, но и помогать управ-
лению городским ЖКХ: отслеживать уборку снега, 
движение транспорта, строительство крупных объ-
ектов и мостов, обеспечивать мониторинг лесных по-
жаров, фиксировать незаконную вырубку леса.

НАЦПРОЕКТ «ЦИФРОВИЗАЦИЯ»

CОТМЕТИМ, 

что смотритель кладбища находится по адресу: ул. 
Ремезова, 51 (здание бывшей городской бани). «Секторы и 
столбики – это уже вчерашний день. А способ оцифровки 
и такую модель поиска мы применили на Стене 
народной памяти в парке Победы, где свыше 3 тысяч 
фото ветеранов ВОВ. И родственники с помощью такого 
электронного списка легко находили своих родных», — 
прокомментировал Максим Афанасьев.

俯Наталья ЮРЬЕВА

Да, будет свет
Депутатская комиссия по градостроительству и землепользованию под 
председательством Сергея Леушина обсудила, в частности, реализацию правил 
благоустрйства Тобольска в плане организации освещения городской территории             
в текущем году 

Подробную информа-
цию об исполнении муни-
ципального контракта по 
текущему содержанию и 
ремонту сетей уличного                                                                 
освещения депутатам 
представил начальник 
управления дорожной ин-
фраструктуры и транспор-
та городской  администра-
ции Фёдор Духно. 

В частности, он под-
черкнул, что линии 
электропередачи                                 

за год увеличились на 8,8%. 
В соответствии с требова-
ниями ГОСТа процент горе-
ния ламп в Тобольске со-
ставляет 96%. Говорил он 
и о предполагаемой эконо-
мии, которая будет достиг-
нута за счёт установки све-
тильников с эффективным 
потреблением электро-

энергии.
– При этом в 2021 

году новых ли-
ний уличного 

освещения введено 20 км, 
а также установлено 13 
штук новых приборов учёта          
электроэнергии, всего их 
сейчас 247, – подчеркнул он.

CСПРАВКА

замена и установка 924 но-
вых светильников, замена                                   
19,8 км неизолированно-
го провода на изолиро-
ванный, ремонт и монтаж                                                             
3,542 км кабельных линий и, 
конечно же, восстановление 
и ремонт сетей освещения 
на улицах микрорайонов 
Менделеево и Иртышско-
го, Строитель и Анисимова, 
нижнего посада.

– На сегодняшний день 
процент выполнения плана 
2021 года составляет 75%, –
отметил Фёдор Духно.

Депутаты положитель-
но оценили динамичную 
и плодотворную работу,                  
касающуюся организации 
освещения.

– Без сомнения, проводит-
ся большая работа в данном 
направлении, что позволя-
ет нам надеяться, что адми-
нистрация и дальше будет 
также ответственно под-
ходить к реализации меро-
приятий, которые делают 
жизнь тоболяков комфор-

тнее, – подчеркнул предсе-
датель комиссии, ставя во-
прос на голосование.

Обсудили депутаты и ин-
формацию «О ходе реали-
зации правил благоустрой-
ства Тобольска в части 
организации контроля за 
проведением земляных ра-
бот», а также «О реализации 
муниципальной програм-
мы «Сохранение и исполь-
зование объектов культур-
ного наследия в 2020 году 
и ходе реализации в 2021», 
которые довела до народ-
ных избранников замести-
тель главы города Наталья                
Мудриченко. В частности, 
она отметила, что до кон-
ца текущего года на кон-
сервацию будет поставлено 
семь объектов культурно-
го наследия (об этом более 
подробно мы расскажем в 
следующих номерах газе-
ты). Все обозначенные в по-
вестке вопросы депутаты                                              
одобрили.

俯eВера ХОХЛОВА

Общая протяжённость 
линий освещения в 
Тобольске составляет                                           
342,88 км. 8 618 опор 
задействовано в освещении 
улично-дорожной сети. На 
площадях и территориях 
общего пользования 
применяется 1063 
декоративных осветительных 
опоры, а всего светильников 
наружного освещения из 
стали и чугуна установлено                               
14 113 штук.

Особое внимание в своём 
докладе начальник управ-
ления уделил тем меро- 
приятиям, которые были 
выполнены в рамках му-
ниципального контракта: 
покраска 663 опор освеще-
ния на главных проспектах 
и в скверах города, а так-
же на Никольском взвозе, 

ДУМЫ В ДУМЕ 

Лихачество и неопыт-
ность, пренебрежение пра-
вилами и неосторожность 
– это основные причины 
напряжённой ситуации с 
безопасностью на дорогах.

Диалог с журналистами 
руководитель отдела ГИБДД 
начал со статистики, ко-
торая помимо городской 
и сельской территории То-
больска охватывает Ярков-
ский и Вагайский районы. 

CФАКТЫ
По итогам девяти месяцев 
текущего года в этой 
зоне ответственности 
тобольских инспекторов 
зарегистрировано 202 
дорожно-транспортных 
происшествия, для 18 человек 
они стали смертельными, 
ранения различной степени 
тяжести у 279 пострадавших. 

Исходя из показателей, 
самыми частыми, оборачи-
вающимися трагедией, яв-
ляются необдуманные ма-
нёвры с выездом на полосу 
встречного движения. В те-
кущем году на федераль-
ной трассе «Тюмень – Ханты 
-Мансийск» таким образом 
произошло 31 столкновение 
транспортных средств, в ре-
зультате которых погибли 
пять человек (в 2020 г. – 11) 
и 56 участников получи-
ли травмы. Все тенденции 
пристально отслеживаются 
инспекторами, регулярно 
проводятся специальные 
мероприятия, в ходе кото-
рых за отчётный период 
только за грубый выезд на 
встречку к административ-
ной ответственности при-
влекли 801 водителя.

 
CИЗ ДОКЛАДА
По итогам последних двух 
месяцев установлены 
наиболее аварийно-опасные 
участки: 

– автодороги Тобольска – 
проспект Комсомольский и     
ул. С. Ремезова; 

– участок федеральной 
автодороги «Тюмень – Ханты-
Мансийск» с 201 по 204 км.

РАЗГОВОР О БЕЗОПАСНОСТИ

Дороги высокого напряжения
Пресс-конференция начальника отдела ГИБДД МО МВД России «Тобольский» 
Сергея Кравцова

По оценке полицейских, 
значительной тяжестью по-
следствий также характе-
ризуются наезды на пеше-
ходов, на них приходится 
15,8% общего числа постра-
давших. Эти ДТП состав-
ляют 21,8 % в статистике 
происшествий за обозре-
ваемый период. Причём в 
каждом втором случае ви-
новным выступает постра-
давший пешеход, чаще все-
го пересекающий проезжую 
часть в неположенном месте. 

Зарегистрировано 12 до-
рожно-транспортных про-
исшествий, инициаторами 
которых стали «молодые» 
водители со стажем до 
двух лет. Столько же ДТП 
произошло с участием мо-
тоциклистов, при этом семь 
по их вине, в которых 18 че-
ловек получили различные 
травмы. Шесть мотоцикли-
стов на момент ДТП не име-

ли права управления мото-
транспортом. 

…и ещё раз             
профилактика

Отвечая на вопросы,                      
Сергей Кравцов не раз под-
черкнул, что отделом про-
водится большая работа по 
выявлению нарушений пра-
вил дорожного движения. 
Допустим, за нарушение 
проезда пешеходных пере-
ходов личным составом от-
дела ГИБДД составлено за 
обозреваемый период 1 276 
административных прото-
колов. 

Особое внимание уделя-
ется проведению массовой 
(сплошной) проверке во-
дителей на предмет выяв-
ления нарушений, способ-
ствующих ДТП. За отчётные 
семь проверок такого ро-
да выявлены факты управ-

ления транспортом пьяны-
ми водителями, лицами, не 
имеющими права управле-
ния, нарушения требований 
к тонировке, а также соблю-
дения водителями правил 
перевозки детей.

Проведены десятки про-
филактических мероприя-
тий, такие как «Скорость», 
«Нетрезвый водитель», «Ав-
токресло — детям!», «Мото-
цикл» и много других.

 
CИЗ ДОКЛАДА
В целях профилактики 
правонарушений в сфере 
дорожного движения 
за 9 месяцев 2021 года 
личным составом отдела 
ГИБДД выявлено 22 662 
правонарушения, что на 17,6 % 
больше, чем в прошлом году. 
В том числе в  Тобольске —                 
18 809 (+24,5 %).

Дети на пике 
риска

Особое внимание отдела 
ГИБДД обращено на дорож-
но-транспортный травма-
тизм среди несовершенно-
летних, а в текущем году 
на всей территории подраз-
деления с их участием про-
изошло 36 ДТП. Пострадали 
44 ребёнка до 16 лет. 

В сравнении с предыду-
щим периодом наблюдается 
снижение, однако полицей-
ских это ничуть не успокаи-
вает. Тревожит рост таких 
происшествий в черте горо-
да Тобольска, где в 23 ДТП 
пострадали 27 детей (рост 
– 18 %). В половине случаев 
виной послужила детская 
неосторожность. Кто-то вы-
скочил из-за припаркован-
ного автотранспорта во дво-
ре прямо на двигающийся 
по дворовому проезду авто-
мобиль. В сводках фигури-
руют ДТП с юными велоси-
педистами, катающимися 
по проезжей части или пе-
ресекающие её. А дети до 
14 лет могут ездить только 
внутри дворов, на специ-
альных площадках по ве-
лодорожкам. Были случаи, 
когда несовершеннолетние 

управляли мото- и авто-
транспортом, что тоже ни к 
чему хорошему не привело.

Много вопросов к води-
телям возникает и в части 
правил безопасной перевоз-
ки детей. За девять месяцев 
в городе зарегистрировано 
11 ДТП, в которых постра-
дали 12 детей-пассажиров, 
из них шесть перевозились 
с нарушением правил пере-
возки. В восьми случаях ви-
новниками являются води-
тели, в том числе родители 
пострадавших детей. 

За отчётный период к от-
ветственности привлечены 
449 водителей по ч. 3. ст. 12.23 
КоАП РФ за перевозку юных 
пассажиров без использова-
ния специальных удерживаю-
щих устройств. В прошлом 
году таких фактов было 122, 
увеличение показателей го-
ворит о том, что внимание ин-
спекции к исполнению этих 
норм только повышается. 

Сергей КРАВЦОВ:
– Водителям нельзя за-

бывать, что они управля-
ют средством повышенной 
опасности, таким образом, 
они несут огромную ответ-
ственность за жизнь и здо-
ровье других участников дви-
жения. Особенно этому риску 
подвержены наши дети.

В отчётный период от-
дел провёл 150 флешмобов, 
акций и мастер-классов, на-
правленных на повышение 
культуры поведения участ-
ников дорожного движения, 
в том числе 54 по обеспече-
нию детской дорожной без-
опасности. К участию в них 
приглашаются представи-
тели муниципалитетов, об-
щественности, автошкол, 
депутаты, и особая роль от-
ведена родителям, так как 
они являются первыми на-
ставниками для детей. 

Госавтоинспекторам в про-
филактике нарушений ПДД 
как среди несовершеннолет-
них, так и среди водителей, 
перевозящих детей-пасса-
жиров, помогают «родитель-
ские патрули» из числа ро-
дителей и педагогов.

俯eАлексей ГИЛЁВ

 e Начальник отдела  ГИБДД МО МВД России «Тоболь-
ский» Сергей Кравцов докладывает журналистам о                                      
положении дел на дорогах, на которых с каждым годом 
становится всё оживлённее. Ещё бы. Только на обслужи-
ваемой нашим отделом территории состоит на реги-
страционном учёте 72 922 единицы автотранспорта,                 
55 996 из этих авто принадлежит тоболякам

 e Фёдор Духно
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Со скоростью ветра

Это их конёк
Отметил день рождения волшебного конька и Тобольский 

драматический театр имени Петра Ершова, который при 
содействии Тюменского регионального отделения партии 
«Единая Россия» провёл сказочную акцию.

Автор знаменитой сказки Пётр Павлович Ершов (в него пере-
воплотился актёр театра Сергей Грязнов) вместе с Коньком-Гор-
бунком (актрисой Натальей Железняковой) отправились – не по 
горам и лесам, а по Тобольску и пытали горожан хитрыми во-
просами. Но оказалось, что тоболяки сказку любят, знают хоро-
шо и цитируют наизусть. И писатель, и его герой в ответ порадо-
вали участников викторины, вручив памятные призы.

俯Марина ЕВГЕНЬЕВА

Мы помним, как торже-
ственно и масштабно отме-
чали сотрудники Тобольско-
го ПАТП День автомобили-
ста. Но, как говорится, какие 
времена, такие и праздники, 
поэтому в связи со сложной 
эпидемситуацией в этот раз 
в преддверии профессиональ-
ного праздника они чество-
вали своих передовиков в ка-
мерной обстановке.

Работать на пассажирском 
предприятии непросто, но эти 
люди, несмотря ни на что, доб-
росовестно выполняют свой 

Мастер с тобольской фамилией

Строго по списку

Берегите себя, своих близких и 
будьте здоровы – желает нам Пенси-
онный фонд России. И сообщает, что 
приём в клиентских службах Пенси-
онного фонда России ведётся по пред-
варительной записи и по услугам, ко-
торые нельзя получить дистанционно 
в «Личном кабинете» на сайте Пен-
сионного фонда или на портале «Гос-
услуги». Такая форма работы с клиен-
тами применяется в целях снижения 
риска распространения коронавирус-
ной инфекции. 

Получить справочную информацию 
можно по телефону контакт-центра 
отделения ПФР по Тюменской обла-
сти: 8-800-600-01-82.

Подать обращение в Пенсионный 
фонд можно через онлайн-приёмную. 

俯Анна СОЛНЦЕВА

СБИВАЕМ КОРОНУ 

Врач с доставкой

В Тобольске продолжается акция 
по доставке врачей на дом к нетранс-
портабельным больным.

К волонтёрской акции «Единой Рос-
сии» по трансферу врачей к паллиа-
тивным пациентам присоединилась 
координатор штаба тобольского го-
родского отделения «Молодой гвардии 
Единой России» Елизавета Волкова.

Она доставила врача-терапевта, за-
ведующую отделением медико-соци-
альной помощи областной больницы 
№ 3 Жанну Александрой по адресам 
нетранспортабельных больных в 7«а» 
и 6 микрорайонах.

«В этот непростой период важно по-
могать врачам, ведь они заботятся о 
наших жизнях. Я рада, что мне пре-
доставилась возможность вместе с 
медработниками оказать посильную 
помощь людям, которые в ней дей-
ствительно нуждаются», — сказала 
Елизавета Волкова.

Слова благодарности в адрес вра-
ча Жанны Александрой прозвучали и 
на встрече общественности с замес-            
тителем главного врача Олегом Алы-
мовым. Тепло и душевно отозвалась 
о ней председатель тобольского отде-
ления «Союза пенсионеров» Валенти-
на Никулина.

– До пандемии она регулярно приез-
жала к нам и проводила профилакти-
ческие беседы, из которых мы, люди 
зрелого возраста, черпали много по-
лезного, спасибо ей за отзывчивость. 
Надеемся, что эти трудные времена 
пройдут и наши встречи станут час-
тыми, – подчеркнула она.

俯Вера ВОЛГИНА

Готовы к авралу

Правительство приняло решение о 
проведении обязательной вакцина-
ции от коронавируса некоторых кате-
горий граждан. Непривитых без ме-
дицинского отвода могут отстранить 
от работы, и теперь перед пунктами 
вакцинации собираются очереди.

Не избежал этой участи и Тобольск. 
Но, по словам заместителя главного 
врача областной больницы №3 по ме-
дицинской части Олега Алымова, они 
готовы к наплыву. Помимо прививоч-
ных кабинетов в поликлинике с 30 по 
7 ноября с 8.00 до 14.00 на территори-
ях ТРЦ «Рио» и «Жемчужина Сибири» 
будут работать мобильные пункты, 
где любой желающий может поста-
вить вакцину от ковида.

СКАЗОЧНЫЙ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ

Вот уже в третий раз в конце октября в Тобольске, как и по всей области, 
отметили день рождения Конька-Горбунка

В честь этого события в центральной детской библиотеке, которая 
носит имя П.П. Ершова, автора всемирно известной сказки, со-
стоялась игра «Горбунок летит, как ветер». Надо отдать должное                         
библиотекарям, работающим с юными читателями, они в постоян-
ном поиске новых форм и свежих идей, которые могли бы заинтере-
совать ребят. А полёта творческой фантазии им не занимать. 

Поздравить литературного ге-
роя с праздником и принять уча-
стие в игре в библиотеку при-       
шли учащиеся 3 «б» класса школы 
№ 5 (классный руководитель Ека-
терина Олеговна Трофимова). Ре-
бята показали отличное знание 
сказки, молниеносно разгада-
ли кроссворд, нарисовали героя 
праздника, ответили на вопросы 
викторины. Они соревновались в 
командах, не уступая друг дру-
гу, поэтому счёт оказался с разни-
цей в одно очко в пользу команды 
№2. Кроме того, в ходе мероприя-
тия ребята познакомились с био-
графией Петра Ершова, особенно 
с историей его чудесного исце-
ления в детстве, а в конце меро-                               
приятия посмотрели фрагмент           
одноимённого мультфильма.

– Были на нашем празднике 

и почётные гости. Людмила Ва-
сильевна Останина, депутат То-
больской городской думы, тепло 
поздравила ребят с днём рожде-
ния Конька-Горбунка и в конце 
праздника подарила памятные 
открытки по мотивам сказки и 
набор открыток о Тобольске. В 
образе русской сказительницы 
предстала перед юными читате-
лями Татьяна Викторовна Щуки-
на, руководитель ветеранской 
лекторской группы и добрый 
друг библиотеки.

Праздник удался на славу, но 
по-другому и не могло быть, ведь 
очарование сказки не кончается, 
Конёк-Горбунок продолжает свой 
волшебный путь, – говорит за-
ведующая детской центральной 
библиотеки Любовь Тарасова.

俯eДиана ШТЕРН

ЭХО ПРАЗДНИКА

Всегда у руля
профессиональный долг. Они 
привыкли к дорогам, они при-
выкли выезжать на линию да-
же во время пандемии и каж-
дый день отправляются в путь, 
чтобы доставить граждан к их 
месту назначения.

И вот в преддверии праздни-
ка в уютном актовом зале для 
специалистов предприятия был 
организован торжественный 
праздник. Здесь собрались не 
только те, кто всегда за рулём, 
но и инженерно-технические 
работники, слесари, механики, 
руководители подразделений. 

Почти 20 миллионов пасса-
жиров ежегодно перевозит 

ПАТП. Об этом и о сегодняш-
ней жизни предприятия корот-
ко поведал его директор Сергей 
Кугаевский. Он отметил, что 
из-за пандемии за последние 
годы существенно снизился 
пассажиропоток, однако сред-
няя заработная плата продол-
жает расти, по предприятию 
она составляет 47 тыс. рублей. 
По-прежнему здесь уделяется 
большое внимание здоровью 
работников. Так, в этом году 13 
человек прошли лечение в са-
натории после ковида, восемь 
– в кардиоцентре, 66 получили 
стоматологическую помощь. 16 
работников впервые стали ро-
дителями, 12 создали семьи (из 

них две пары познакомились на 
предприятии).

Поздравить автомобилистов 
приехали и почётные гости, в 
том числе председатель город-
ской думы Андрей Ходосевич. 
Он проникновенно говорил, в 
каких сложных условиях, как 
и врачам, приходится им рабо-
тать, вспомнил, какие давки бы-
ли раньше в автобусах, отметил, 
на какой уровень сегодня подня-
лись пассажироперевозки, и это 
всё благодаря грамотному руко-
водству и профессиональному 
коллективу. За их нелёгкий, от-
ветственный и важный труд Ан-
дрей Ходосевич вручил им за-
служенные награды. 

Сердечно и тепло поздравил 
своих коллег начальник управ-
ления дорожной инфраструк-
туры и транспорта админи-
страции города Фёдор Духно.

– Погода встречает первой 
наледью. Хочется пожелать 
безаварийной работы, что-
бы на работу ходили только с 
удовольствием, чтобы невзго-
ды пандемии прошли мимо. В 
ПАТП работает коллектив про-
фессионалов, которые уверен-
но идут к поставленной цели. С 
вами очень приятно работать, – 
отметил он, а предприятию по-
желал процветания и проверен-
ных, надёжных партнёров.

Грамотами и благодарностя-
ми главы администрации в 
этот день были отмечены води-
тели, слесари, а три водителя из 
рук начальника ГИБДД Сергея 
Кравцова получили нагрудные 
знаки за безаварийную работу. 
Не забыли отметить и победи-
телей профессиональных кон-
курсов, которые традиционно 
проходят на предприятии пе-
ред Днём автомобилиста. 

– Это люди – профессионалы в 
своём деле, это гордость нашего 
предприятия, их личный вклад 
в развитие предприятия неоце-
ним, – подчеркнул Сергей Куга-
евский, вручая им награды. 

俯eВера ХОХЛОВА

НАШИ ДОЛГОЖИТЕЛИ

95-летие отметил коренной 
тоболяк Александр Анатолье-
вич Знаменский. Он не одно-
фамилец нашего знамени-
того земляка, чьим именем 
названы в Тобольске улица и 
переулок. Михаил Знаменский 
– его двоюродный прадед. 

Но Александр Анатольевич 
никогда не кичился известной 
фамилией и не хвастал дости-
жениями своего знаменито-
го родственника. Он проживал 
свою жизнь, полную трудностей, 
испытаний, которые выпали на 
долю его поколения, чьи детство, 
отрочество, молодость были                 
омрачены войной. Художествен-
ным даром, как прадед, он не об-
ладал. У него были свои таланты. 

Юбиляра с громкой фамилией 
поздравили с 95-летием от ад-
министрации города, управле-
ния соцзащиты. Желанными гос-
тями на семейном празднике 
стали его друзья по ветеранской 
лекторской группе, с которы-
ми он дал немало уроков муже-
ства и провёл много встреч со 
школьниками, рассказывая им 
о том, как жили и трудились то-
боляки в годы войны. Особен-
но часто бывал он в школе № 9, 
что расположена рядом с его до-
мом. А рассказчик он отменный. 
Память у него отличная, пом-
нит всё до мельчайших подроб-
ностей. Умеет красочно воссоз-
дать картины прошлого, а его 
жизнь точно просится в книгу. 

Раннее детство Александ-

ра прошло в Банном логу, по-
том родители перебрались на 
Большую Сибирскую, затем в 
Малый Октябрьский переулок. 
В семье росло трое детей, Са-
ша был старшим. Отец работал 
бухгалтером в рыбтехникуме, 
мама – на телефонной станции. 

Отец ушёл на фронт с первых 
дней войны, был ранен под Ста-
линградом. После ранения до 
окончания войны служил пи-
сарем в штабе. А Саша в семье 
остался за старшего. Однажды 
бежал Саша на занятия в школу 

(учился он тогда в пятом классе), 
а навстречу ему товарищ, с ко-
торым он раньше играл в бабки, 
городки, Генка Черкашин, учив-
шийся в ремесленном училище 
связи №2. Позвал Сашу с собой: 
«Пойдём к нам учиться. Нас там 
кормят». Последнее слово стало 
решающим для вечно голодного 
подростка. Было это второго фев-
раля 1942 года. 

Так он стал учащимся-само-
званцем. Без документов, без за-
явления. Время было такое, что 
старших ребят одного за дру-

гим забирали на фронт, учебные 
группы оказывались недоуком-
плектованными. В этом люд-
ском водовороте Сашу не сразу 
заметили. Не без помощи друга 
Генки он был принят на доволь-
ствие. Для Александра обеды, 
где он получал кусок хлеба и 
горячую болтушку, и ужины со 
стаканом сладкого чая и хвос-
том селёдки были спаситель-
ным кругом. Дома он и этого не 
видел. С мамой Александр на-
нимались к людям копать кар-
тошку. Уговор был такой: десять 
вёдер выкопаешь хозяйке – од-
но ведро тебе. Поля были за ре-
кой в Кугаевой. Картошка была 
вкусной, рассыпчатой, в войну 
она многих выручала. Но Зна-
менским приходилось и её эко-
номить, чтобы растянуть удо-
вольствие на год. За картошкой 
ходили с санями, когда лёд на 
реке вставал. Мешок с ценным 
грузом шубами укутывали. 

В ремесленном училище из-
учали азбуку Морзе. Александр 
не сразу освоил новую науку, но, 
когда втянулся в учебный про-
цесс, оказался весьма способным 
учеником. Быстро научился соби-
рать по схеме генераторы. И когда 
в 1943 году окончил училище, его 
оставили в нём же работать. Он 
был отличным практиком. 

По состоянию здоровья к 
службе в армии Александр Зна-
менский не был пригоден. Так 
что его «фронт» был в тылу, в 
родном Тобольске, где пареньку 
приходилось и голодать, и мёрз-
нуть от холода, и осваивать ра-

бочую профессию, и работать. В 
ремесленном училище он про-
работал до 1950 года. Там же 
встретил и свою любовь. Семья 
была дружной, крепкой, все жи-
тейские невзгоды преодолева-
ли вместе. Александр Анатолье-
вич уже давно овдовел, теперь 
живёт с дочерью Любовью. 

Немалый вклад внёс он в ста-
новление и развитие народного 
хозяйства, в частности, техниче-
ской базы здравоохранения, об-
разования, пищевой промыш-
ленности Тобольска и речного 
флота, а также оставил замет-
ный след и в Тобольском райо-
не. По сути, он был настоящим 
самородком, тобольским Кули-
биным. Как радиоэлектрику, ме-
ханику-наладчику ему в Тоболь-
ске в своё время не было равных. 
Знания черпал из технической 
литературы, до многого дохо-
дил своим умом. А началось всё 
с детства: отец ещё до войны ку-
пил сыну книги по радиотехни-
ке, которые мальчик проштуди-
ровал от корки до корки. 

За время своей трудовой 
деятельности он налаживал 
связь на судах, занимался пус-
ко-наладкой и обслуживани-
ем холодильных установок на 
предприятиях города, монти-
ровал электрооборудование в 
пищеблоках учебных заведе-
ний, обслуживал рентгенобо-
рудование, флюорограф. В То-
больском районе, в Карачино, 
Знаменский проработал семь 
лет на радиоузле. 

俯eАнна ЩЕРБИНИНА
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НУЖНО ЗНАТЬ

Выстоявшим и выжившим
В ноябре 69 граждан Тюменской области получат 

выплаты в размере 50 тысяч рублей. 

17 сентября 2021 года Президентом Российской Фе-
дерации подписан указ № 533 «О единовременной вы-
плате в размере 50 000 рублей гражданам Российской 
Федерации, награждённым медалью «За оборону Ле-
нинграда» или знаком «Жителю блокадного Ленин-
града».

Данная выплата имеет целевой характер, связан-
ный с исторической датой открытия ледовой дороги 
через Ладожское озеро («Дорога жизни»), начавшей 
работу 22 ноября 1941 года, и в связи с 80-й годовщи-
ной ее открытия.

В Тюменской области 69 граждан имеют 
право на получение единовременной выпла-
ты, из них двое награждены медалью «За 
оборону Ленинграда» и 67 человек – знаком 
«Жителю блокадного Ленинграда». Есть в 
этом списке и тоболяки.
Данные выплаты поступят вместе с пенсией в но-

ябре текущего года. Всего из федерального бюджета 
на единовременные выплаты проживающим в обла-
сти указанным категориям граждан будет выделено 
3,4 млн рублей.

俯Мирослав ВОЙНИЧ

В ходе переписи населе-
ния жители России могут 
переписаться самостоя-
тельно на портале «Госус-
луги», в том числе в отде-
лениях МФЦ.

 Интернет-перепись – это 
новый для России способ 
переписи, когда между ре-
спондентом и электронным 
переписным листом нет по-
средника в виде перепис-
чика. Каждый участник ин-
тернет-переписи в качестве 
подтверждения прохож-

Реставрация ванн.  Тел. :  8-919-943-38-27.

Охранное предприятие набирает в Тюмень 
вахтой охранников 40/40 дней. Предоставляется 
жильё, авансы. График: 24/12 часов. 
З/п без задержек за вахту: без лицензии 33-37 
тыс. руб., с лицензией 43- 46 тыс. руб. 
Телефоны: 8-922-471-41-52, 8-922-079-03-37.

ГЛАВА ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
29 октября 2021 г.                                                                                      № 39

О внесении изменений в постановление 
Главы города Тобольска от 24.03.2021 №7

В соответствии со ст.ст.39, 44 Устава города Тобольска:

1. Внести в постановление Главы города Тобольска от 24.03.2021 №7 
«О предоставлении разрешения на отклонение от предельных пара-
метров разрешенного строительства объекта капитального строи-
тельства на земельном участке по адресу: Тюменская область, микро-
район Строитель, улица Терентьева» следующие изменения:

в пункте 1 постановления число «675» заменить на число «657».
2. Управлению делами Администрации города Тобольска опубли-

ковать настоящее постановление в газете «Тобольская правда», в 
официальном сетевом издании «Официальные документы города То-
больска» (www.tobolskdoc.ru) и разместить на официальном сайте Ад-
министрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru) и на официаль-
ном сайте муниципального образования город Тобольск на портале 
органов государственной власти Тюменской области (www.tobolsk.
admtyumen.ru).

И.о. Главы города Я.С. Зубова

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ВЕСТНИК: 
ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ

СЛОВО ЧИТАТЕЛЯМ

Пусть будет 
«Медаль Ремезова»

Наконец-то появился в нашем славном граде Тобо-
леске новый Ремезов, чему мы, жители, очень рады. 
Не зря про наш город говорят, что он под крылом 
ангела.

Я коренная тоболячка, люблю свой город, какой бы 
он ни был, помню и деревянные мостовые, тротуары и 
резиновые сапоги, без которых нельзя было пройти по 
многим улицам.

Но также у нас были и пристань, любимое место от-
дыха, городской сад с фонтаном и, конечно, незабывае-
мый театр-теремок. Всё в прошлом, но настоящее и бу-
дущее нашего города – под руководством настоящего 
хозяина, и Тобольск воскрес. Я живу в 6 мкр,, от авто-
вокзала попадали в грязь и лужи, а теперь появились 
новые дороги, чистые тротуары, идёшь, и душа раду-
ется. Много изменений – все они радуют, хочется, что-
бы учредили награду «Медаль Ремезова» и вручали 
её людям за благоустройство и возрождение нашего 
города. Первый должен получить такую медаль наш 
уважаемый мэр Максим Афанасьев.

В.С. МАЛЬКОВСКАЯ, 
ветеран труда

***
СЕРДЕЧНО благодарим депутата областной думы 

Тамару Николаевну Казанцеву, работников Тоболь-
ской ТЭЦ и всех, кто принял участие в похоронах на-
шей дорогой Кувалдиной Елены Фёдоровны. Всем спа-
сибо! 

Родственники Елены Фёдоровны

ВПН-2021

Формат для каждого
дения переписи получал 
цифровой и QR-код. После 
передачи электронных пе-
реписных листов пользо-
ватели заполняют анкету 
обратной связи о качестве  
услуги. 

Параллельно с интер-
нет-переписью проводится 
опрос населения перепис-
чиками. Все переписчики 
оснащены планшетными 
компьютерами с электрон-
ными переписными лис-
тами, вопросы которых 
совпадают с онлайн-опрос-
никами. Бумажные формы 

переписных листов приме-
няются как резервный спо-
соб сбора информации. Для 
проверки полноты охвата 
населения переписью пе-
реписчики проверяют QR-
коды подтверждения уча-
стия в переписи у тех, кто 
переписался самостоятель-
но онлайн. 

Среди преимуществ, ко-
торые даёт внедрение ин-
тернет-переписи: более 
полный охват переписью 
труднодоступных групп на-
селения и повышение ка-
чества данных переписи в 

целом. Сохране-
ние  других ва-
риантов учёта 
населения объ-
ясняется тем, что перепись 
населения должна прохо-
дить в удобном формате 
для всех жителей России. 

Данные переписи — един-
ственный максимально 
полный и достоверный ис-
точник информации о чис-
ленности, национальном 
составе и владении языка-
ми, уровне образования и 
состоянии в браке, составе 
домохозяйств и источниках 

средств к существованию 
населения страны. Полу-
ченные данные переписи 
позволят лучше увидеть 
социально-экономические 
процессы, происходящие в 
регионах России, городах и 
сёлах, точнее планировать 
развитие страны и прини-
мать необходимые меры в 
реализации программ под-
держки населения.

俯Вера ХОХЛОВА

На мероприятии, посвя-
щённом круглой дате со 
дня открытия перинаталь-
ного центра, работу меди-
цинского персонала отме-
тили почётными грамота-
ми и благодарностями от 
главы города и Тобольской 
городской думы. Главный 
врач областной больни-
цы №3 Ольга Доронина 
поздравила сотрудников 
центра и пожелала стойко 
выдержать напряжённую 
эпидемиологическую об-
становку, отметив неиз-
менную работоспособность 
и высочайший профессио-
нализм каждого из них. 

Перинатальный центр от-
крылся в октябре 2006 года. 
Сегодня в нём трудится без 

малого 300 специалистов, 
которые за 15 лет помог-
ли появиться на свет более 
чем 35 тысячам детей (24 
тысячам тоболяков и 4 ты-
сячам из района), среди ко-
торых родилось почти 300 
двоен. Ежегодно в медуч-
реждение обращается бо-
лее 1,5 тысяч женщин для 
постановки на учёт по пово-
ду беременности.

С первых дней в перина-
тальном центре внедрили 
новые стандарты оказания 

НАЦПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

С праздником, дом рождения!
Перинатальный центр областной больницы № 3 
отметил своё пятнадцатилетие

медицинской помощи в То-
больске, полностью изме-
нив условия пребывания 
рожениц и новорождён-

ных в медицинском учреж-
дении. Раньше после рож-
дения ребёнок находился 
отдельно, и его приноси-
ли только покормить, сей-
час же с момента появления 
на свет малыш не расста-
ётся с мамой и находится с 
ней в послеродовом отделе-
нии. Если мама пребывает в 
после операционном перио-
де, то папа или другой близ-
кий человек могут сразу 
начать общаться с новорож-
дённым и ухаживать за ним. 

Внед рение парт нёрских ро-
дов позволило близким при-
сутствовать в момент рож-
дения для поддержки и 
помощи роженице. 

Остались в прошлом ту-
гое пеленание и абсолют-
ная стерильность: на смену 
продезинфицированным 
пелёнкам пришли привыч-
ные распашонки, ползун-
ки и подгузники, женщины 
могли пользоваться свои-
ми любимыми домашними 
вещами. Выписка пациен-
тов из перинатального цен-
тра начала осуществлять-
ся в течение 3-4 дней после 
родов, за это время врачи 
успевают проверить слух, 
провести УЗИ головного 
мозга, брюшной полости, 
сердца и тазобедренных су-
ставов. В течение этого вре-
мени сотрудники обучают 
мам, как кормить ребёнка и 
ухаживать за ним.

С 2015 года врачи гинеко-
логического отделения пе-
ринатального центра впер-
вые в Тобольске начали 
проводить малоинвазив-
ные операции под контро-
лем эндоскопического обо-
рудования, выполняя в год 
свыше 700 хирургических 

вмешательств. С недавне-
го времени освоена техно-
логия эмболизации маточ-
ных артерий. Медицинский 
персонал перинатального 
центра также оказывает 
медпомощь населению Ва-
гайского и Уватского райо-
нов, в том числе трудно-
доступных территорий с 
длительной сезонной изо-
ляцией. Врачи центра регу-
лярно организуют выезды 
специализированных бри-
гад в эти районы для осмо-
тра беременных. При необхо-
димости их транспортируют 
в Тобольск для лечения. Пос-
ле прошедшего недавно ка-
питального ремонта отделе-
ние реанимации оснастили 
современной медицинской 
мебелью и новейшим обору-
дованием для оказания не-
отложной помощи новорож-
дённым.

До введения карантин-
ных мероприятий сотруд-
ники перинатального цен-
тра ежегодно проводили 
акции, направленные на 
предотвращение абор-
тов и поддержку грудно-
го вскармливания, органи-
зовывали круглые столы и 
встречи с семьями, чьи де-

ти родились раньше срока. 
Работала школа матери, на 
занятиях специалисты рас-
сказывали о правильном 
питании на разных этапах 
беременности, правилах 
ухода за новорождённым 
и принципах налаживания 
грудного вскармливания.

Несмотря на ограничи-
тельные меры, продолжа-
ет действовать центр ме-
дико-социальной помощи 
беременным и родившим 
женщинам, оказавшимся 
в трудной жизненной си-
туации. Медицинский пси-
холог и специалист по со-
циальной работе проводят 
доабортное консультиро-
вание, психологическое со-
провождение во время бе-
ременности, информируют 
о мерах социальной под-
держки семей при рож-
дении ребёнка, помогают 
преодолеть страх перед ро-
дами. Ежегодно к специа-
листам обращается поряд-
ка тысячи женщин, из них 
треть стоит перед репро-
дуктивным выбором, и до 
двухсот пациенток получа-
ют помощь по психологиче-
ской подготовке к родам.

俯Сергей ЗВЕРЕВ

НАЦПРОЕКТ «ОБРАЗОВАНИЕ»

Инженерная троица
Проект тобольских школь-

ников победил в программе 
«Гранты СИБУРа» в СИРИУСе.

Более сотни школьников 9 
– 11 классов из регионов при-
сутствия СИБУРа, в том числе 
Тюменской области и Тоболь-
ска, стали участниками проф-
ориентационной программы 
«Гранты СИБУРа» в центре 
«СИРИУС». В течение шести 
дней ребята развивали компе-
тенции «инженеров будуще-
го», знакомились с условиями 
поступления в вузы – партнё-
ры компании и в рамках ко-

СПРАВКА

Образова-
тельный центр «Си-
риус» в  Сочи создан образо-
вательным фондом «Талант и успех» на базе 
олимпийской инфраструктуры по инициати-
ве Президента Российской Федерации В.В. 
Путина. Цель работы  центра  – раннее выяв-
ление, развитие и дальнейшая профессио-
нальная поддержка одарённых детей.

«СИРИУС» третий год является партнёром 
программы «Гранты СИБУРа», её финал 
впервые прошел в образовательном центре 
в 2019 году.

мандного первенства разраба-
тывали и защищали проекты 
по двум направлениям: «Хи-
мия» и «Инжиниринг».

Лучшим в направлении «Ин-
жиниринг» признан проект мо-
бильного приложения «EcoMap». 
В его разработке приняли уча-
стие тоболяки Полина Мухамед-
жанова, Алёна Иванова и Игорь 
Бодров – старшеклассники шко-
лы № 9, участники образова-
тельной программы «Классы 
СИБУРа».

Чтобы стать участником про-
фориентационной программы 
«Гранты СИБУРа» в «СИРИУСе», 
необходимо было пройти отбо-

рочный этап. На него поступило 
400 заявок. Отобранные участни-
ки в течение 2,5 месяцев дистан-
ционно обучались по направле-
ниям «Химия» и «Инжиниринг», 
а также создавали проекты с 
учётом реальных производ-
ственных процессов нефтехими-
ческого производства. Наставни-
ками ребят выступили эксперты 
СИБУРа, преподаватели партнёр-
ских университетов и центра 
«СИРИУС».

На профориентационной про-
грамме в «СИРИУСе» ребята до-
рабатывали свои проекты и пре-
зентовали их экспертам.

俯Евгения ЛЕЖНЁВА

 e Фото из архива перинатального центра


